
 

 

 

 

令和６年２月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  令和６年２月９日（金）午前９時３０分開議 

 

２．場  所  宇土市役所３階 庁議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長  近藤 修教育長代理  白井 正晴委員   

岳元 さよ子委員  黒田 須美子委員 

 

４．欠席委員  無 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長兼図書館長 野口 泰正  学校教育課長 本堀 武史 

学校教育課総務係長 浅野 正二 

生涯活動推進課長 西山 祐一  文化課長 淵上 真行 

給食センター所長代理係長 平野 史郎  中央公民館長 赤澤 憲治 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第４号 専決処分の報告及び承認を求めることについて 

専決第１号 令和５年度宇土市一般会計補正予算について 

   ４ 議案第５号 宇土市立小・中学校遠距離通学費の支給に関する規則の一部を改 

正する規則について 

   ５ 議案第６号 宇土市立幼稚園規則の一部を改正する規則について  

   ６ 議案第７号 宇土市就学援助要綱の一部を改正する要綱について  

   ７ 議案第８号 令和６年度宇土市立学校内科医、眼科医、耳鼻科医、歯科医及び  

薬剤師の委嘱について  

   ８ 議案第９号 令和６年度学校産業医の委嘱について  

   ９ 議案第１０号 令和５年度一般会計補正予算について  

  １０ 議案第１１号 令和５年度宇土市入学準備祝金給付基金特別会計補正予算につ  

いて 

  １１ 議案第１２号 児童・生徒の表彰について  

  １２ 議案第１３号 特別支援学級への転籍について  

  １３ 議案第１４号 宇土市民グラウンドの設置等に関する条例等の一部を改正する  

条例について  

報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      令和６年２月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

      本日は、４人の委員が出席でありますので、この会議は成立いた

します。 



◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に白井委員・岳元委員を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

太田教育長      本日の２月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第３ 

太田教育長      最初に、生涯活動推進課長から説明をお願いします。 

 

生涯活動推進課長   （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

白井委員       図書館機能とは、どれくらいの規模をイメージしているのでしょ

うか？  

教育部長       図書館の移管については、令和６年４月から市民からの意見を聞

きながら、今後検討していきますので、規模はまだ未定です。 

近藤委員       多目的交流施設の整備に関して、タイムスケジュールを教えてく

ださい。  

教育部長       令和６年度中に、基本設計を行い、令和７年度中に実施設計をし、

令和８年度中に完成予定です。 

岳元委員       以前、サードプレイスは旧教育委員会庁舎という案もありました

が、どうなりましたか？  

教育部長       旧教育委員会庁舎の活用については、今後検討していきます。 

黒田委員       児童センターの移転は無いのですか？ 

教育部長       児童センターについては、移転の予定はありません。 

教育長        今後、多目的交流施設の中でそういう機能を持たせるか検討した

いと思います。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

  

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第４ 

太田教育長      続いて、学校教育課長から説明をお願いします。 



 

学校教育課長     （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

黒田委員       これはどうやって補助するのですか？今までは、保護者が送迎し

ていたと思うのですが。 

学校教育課長     他の網田地区の利用者と同様に、ＪＲやバス通学者に適用されま

す。 

白井委員       三角小では、スクールバスを持っていますし、路線バスの３ヶ月

定期も利用者に配布しています。この場合は、三角小と同様です

か？  

学校教育課長     定期を購入していただき、その４分の３を補助します。 

近藤委員       これは、保護者が送迎する場合は、補助は出ないのですか？  

学校教育課長     他の網田地区の保護者との整合性を取るため、対象としておりま

せん。 

近藤委員       宇土地区から、網田小中学校に車で送迎するとなると、相当燃料

代がかかると思うのですが、ＪＲ利用者分と同額くらい補助して

も良いのではないかと思います。 

学校教育課長     地元でも遠くから車で送迎している保護者もいるので、それとの

整合性があります。 

白井委員       一般的に通学路としては、小学校で４ｋｍ以内、中学校で６ｋｍ

以内と思うのですが、網田中学校で、６ｋｍ以上の通学路ってあ

るのでしょうか？ 

黒田委員       米の口地区や古場田地区なんかは該当しそうです。 

岳元委員       小規模特認校制度は、宇土市が進めている制度ですので、個人的

にはもう少し補助があっても良いと思います。 

教育部長       来年から、小規模特認校の特色ある教育を重点的に強化していき

ますので、そちらの結果で増えていけばと考えています。 

学校教育課長     企画課でも路線バスの見直しを検討していただいておりますし、

水俣市では、路線バスがスクールバスを兼ねている取組もありま

すので、そういった例も参考にしたいと思います。 

近藤委員       一定の距離がある児童生徒が、徒歩又は自転車で通学する場合は、

１ヶ月当り７５０円出ますよね。何かそういった形で補助はでき

ないでしょうか？通常は、徒歩又は自転車通学としておいて、実

際は車で送迎する場合は、補助の対象にならないのでしょうか？ 

学校教育課長     先ほども申し上げましたとおり、地元でも遠くから車で送迎して

いる保護者もいますが、助成対象外として申請は受けておりませ

んので、ご理解いただきたいと思います。 



（教育長）      今後も検討していく必要があると思います。 

 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第５ 

太田教育長      続いて、学校教育課長から説明をお願いします。 

 

学校教育課長     （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

岳元委員       ６人を超えても、学級は増やさないのですか？ 

学校教育課長     原則、６人としておりますので、場合によっては受け入れる可能

性もあります。ただし、特別支援学級をもう一つ増やすことはあ

りません。 

近藤委員       この改正では、特別支援学級を対象園児がいない場合でも、必ず

「置く」ことになりますが、大丈夫でしょうか？  

学校教育課長     御指摘のとおり、訂正します。 

 

 

≪採決≫（一部文言修正を依頼して可決） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第６ 

太田教育長      続いて、学校教育課長から説明をお願いします。 

 

学校教育課長     （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

   （特に無し） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第７ 

太田教育長      続いて、学校教育課長から説明をお願いします。 

 



学校教育課長     （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

   （特に無し） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第８ 

太田教育長      続いて、学校教育課長から説明をお願いします。 

 

学校教育課長     （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

   （特に無し） 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第９ 

太田教育長      続いて、学校教育課長、生涯活動推進課長、文化課長、中央公民

館長、図書館長、給食センター長から説明をお願いします。 

 

各課長        （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       ＳＳＷとは、どういった活動をしていますか？ 

学校教育課長     活動内容は、不登校児童・生徒に対する心のケア等、子どもたち

の様々な問題の解決を図る専門職です。現在２名配置しておりま

す。 

近藤委員       １年間の報酬を一括で支払うのですか？ 

学校教育課長     いえ、毎月勤務時間を報告していただき、毎月お支払いしていま

す。今回、歳入予算として歳出に一括して充てるため、１回で計

上しております。学校現場としては、ＳＳＷの重要性は相当求め

られておりますので、来年度予算の話ですが、勤務時間を増やし

て予算要求しております。 

黒田委員       是非、勤務時間もですが人数も３人に増やして欲しい。 

近藤委員       花園コミュセンのエアコン室外機の故障は災害が原因ですか？ 



生涯活動推進課長   ８月中旬に花園コミュセン館長から故障の連絡がありました。事

件性の可能性もあり、原因は不明なのですが、最終的には自然災

害ということで処理しました。 

近藤委員       宇土市スポーツセンターテニスコート夜間照明改修工事と脱炭素

化推進事業との関係は何ですか？ 

生涯活動推進課長   照明をＬＥＤ化することにより、脱炭素化を図るものです。 

近藤委員       教育委員会改修事業の予算を削減したのは、旧田中会館の関係

か？ 

文化課長       そのとおりです。 

白井委員       小中学校、幼稚園の人件費関係が減額補正した理由として、何が

見込みより少なかったのですか？ 

学校教育課長     人件費を予算計上する際、会計年度任用職員の報酬等を、最大額

で見込む必要があり、実際は、それよりも低い報酬で支払うため、

残額が生じる状況です。 

岳元委員       中央公民館で、一般事務員が３名から１名に減となったと書いて

ありますが、公民館の運営は大丈夫でしたか？ 

公民館長       施設管理業務にかなり負担がかかりました。来年度は増員を要望

しております。 

近藤委員       図書館の網戸設置委託料はなぜ、補正で全額落としたのか？ 

図書館長       当初予算用見積としては、足場を作るなど本格的な工事として見

積もったため、その予算額となったが、実際は小規模事業者に再

度見積を依頼したところ、３０万円弱でできるということで、減

額となりました。 

近藤委員       図書館の防犯カメラについてですが、そもそも不明本は盗難では

ないのですか？警察等に被害届みたいなのは出してないのでしょ

うか？ 

図書館長       不明本については、被害届等は出しておりません。最近は、最新

刊等人気のある本については、２階カウンターの近くに配本し、

人の目につきやすいようにしてからは、不明本が減ったと聞いて

おります。 

近藤委員       教育委員会庁舎再活用事業の中に、旧田中会館の耐震診断委託料

も含まれていたのですか？ 

文化課長       教育委員会庁舎の改修と合わせて、候補地として、旧田中会館も

入ってましたので、一緒に耐震診断委託料も入れておりました。 

 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 



◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１０ 

太田教育長      続いて、学校教育課長から説明をお願いします。 

 

学校教育課長     （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

黒田委員       要件として、生活保護世帯か、非課税世帯となっていますが、離

婚等により、急な所得変化には対応してないのでしょうか？ 

学校教育課長     現時点では、前年度の所得で課税となっていれば、対象となりま

せん。 

黒田委員       募集人員に達していなければ、そういった方々も検討していただ

けると助かります。 

学校教育課長     現行の制度でも対象者は潜在的にかなりおられます。学校からも

周知していただいておりますが、自分の世帯が非課税世帯か、ご

存じない世帯もあるかもしれません。また、生活保護世帯でも高

校入学されるところもありますので、福祉課と連携して対象者へ

の周知を図ってまいります。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１１ 

議案第１２号      非公開 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１２ 

議案第１３号      非公開 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１３ 

太田教育長      続いて、生涯活動推進課長から説明をお願いします。 

 

生涯活動推進課長   （提案理由等説明） 



 

（質疑） 

近藤委員       一点目は、運動公園のテニスコートだけ夜間照明代の、高校生以

下の減免が無いのはなぜですか？二点目は、宇土市立学校体育施

設に関して、市内・市外の区別が無いのは、このままで良いので

すか？ 

生涯活動推進課長   一点目につきましては、他の施設使用料について、高校生以下に

行っていない減免を既にコート自体の使用料で行っているため、

夜間照明代を据え置きとしております。二点目については、市内・

市外の区別はつけていませんが、鶴城中第２グラウンドに関して

は、市内居住者のみの使用としております。 

近藤委員       テニスコートだけ、高校生に半額減免が無いのは、非常に不公平

と感じる。 

教育部長       テニスコートに関しては、元々夜間照明設備使用料を抑えた価格

設定をしております。 

 

≪採決≫（賛成４、反対１で可決） 

 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので、令和６年２月の定例教育委員会

員会を閉会します。 

          

― 閉会 ―（午後１３時００分） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項【各課行事予定】 

教育部長     ・市議会定例会について 

         ・図書館の時間延長について 

学校教育課長   ・宇土幼稚園について 

指導主事     ・定例報告 

          

 

 

近藤委員     能登半島地震で被災した方の受け入れ体制はどうなっているか？ 

学校教育課長   教育委員会としては、特に被災した児童生徒の受入れを準備している

状況ではありません。なお、能登半島地震への支援としては、県の教

職員派遣について市内小中学校に照会が来ている状況です。その他で

は、各小中学校で募金活動を行っています。 



近藤委員     教育委員会として、窓口がないと、例えば東日本大震災の時は、長期

避難生活で、全国に避難した例がありますが、石川県から家族単位で

避難する可能性もあるので、その受け入れ態勢の準備をお願いします。 

         また、中学校部活動の地域移行について、あらかじめ保護者にアナウ

ンスが必要かと思いますが、その準備はできていますか？ 

学校教育課長   ４月の各学校のＰＴＡ総会に向け、説明用パンフレットとＱ＆Ａ集を

作成し、事前に小学校も含めた各学校のＰＴＡ役員に確認をお願いし

ております。その後、意見や質問等がありましたら、修正等を行い、

４月のＰＴＡ総会で説明する予定です。 

近藤委員     もう一点、中学校部活動で、合同部活動となるのですが、網田中や住

吉中が鶴城中と一緒に部活をすることについて、検討はどう進んでい

るのか？ 

学校教育課長   平日は各中学校で練習し、土日はどこかで集まって合同練習する方向

で進んでいます。平日も保護者の送迎が出来れば、練習に参加可能で

す。 

近藤委員     その移動について、バスの活用はどう考えていますか？ 

学校教育課長   バスについては、まずは合同部活動の体制を整えてから、どれくらい

の利用があるのか、そういった声がどの程度あるのかを含めて、検討

したいと考えています。バスの購入やレンタルはそれなりに費用がか

かりますので、企画課のコミュニティバスなどの活用も視野に検討し

ます。 

近藤委員     最後に、大谷選手のグローブについて、管理は大丈夫ですか？ 

学校教育課長   １月下旬にグローブが届きまして、各小学校に配布しております。そ

の際に、管理についても適切に各小学校で行うよう、教育長名で文書

による通知をしているところです。 
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